
请先学会填满自己
【文/王婳】  

赵子琪在《谜砂》中搭档的李宗翰、李乃
文和张磊都毕业于中央戏剧学院，以主持人身
份出道的赵子琪就坦言自己“很早就有中戏情
节”，此次和三位中戏出身的男演员同台搭戏，
觉得“跟他们拍了一部戏就像完成了一次进修
一样”。

幕后 Behind

过了一把久违的戏瘾

好久没见赵子琪了！久到——差点以为她淡出了娱乐圈。

因为，她如今是两个孩子的妈妈，坚持要将“孩子三岁以前不离开左右”的育儿信念进行

到底。所以，要让她有放下家庭来拍戏的欲望，可见正在东方卫视梦想剧场热播的《谜砂》是

一个非同一般的故事——赵子琪饰演的检察官林冰收到举报，称有公安警官暗中受贿，私放

罪犯，而涉嫌警官正是李宗翰饰演的缉毒支队一队队长齐雁南。但齐雁南其实是在卧底打击一

个走私贩卖毒品的犯罪团伙时发现各方势力的黑手和巨大的贪污利益的共同体……

“我之前根本没打算街接这个剧，因为我现在拍戏就基本要把一家子都接到剧组所

在地。”赵子琪说，但是看了几集剧本之后，就完全停不下来。据说，在选角的过程中也发生

了很有意思的事情，她好不容易下决心确定出演，但制片方在定妆环节之后又说还要再选

选。最后因为剧组的一位负责人本身做过检察官，觉得所有的女演员中就赵子琪的形象看
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起来特别像才最终确定下来。

不过，虽然《谜砂》是一部刑侦悬疑剧，但赵子琪演得最爽的却是和李宗翰的感情

戏：一个是刚正不阿的检察官，一个是痞气十足又身背嫌疑的警察，一开始相处时互相看

不惯对方，在从调查和抗拒调查的过程中慢慢地发现彼此身上特别可贵的地方，然后互相

帮助提供线索，到最终相爱。赵子琪坦言，她甚至私下和导演沟通，“必须要把删掉的感情

戏重新加回来！”原来，导演一开始考虑到剧情紧张，根本没有时间让她和李宗翰在剧中

谈恋爱，可赵子琪还拿出了《007》系列电影说事儿，“007节奏更紧凑，也没耽误谈恋爱

啊，你不让我谈恋爱，那一个冷冰冰的检察官还有什么看头！”

这种戏里戏外的互动，不仅让人物角色变得更加丰满，赵子琪也是过了一把很久没有演戏

的瘾。谈到两人的合作，李宗翰就爆料：“拍到一半她（赵子琪）就跟我说，拍了这么多年戏，你是

仅有的三个让我从眼神里感觉到真情流露的男演员之一”。听到李宗翰这么说，赵子琪不乐意

了：“我在戏中可不是需要男人保护的小女人，虽然李宗翰很强，但我还是能罩着他！”

最好的关系是像同学那样轻松相处

2011年，赵子琪结婚、怀孕，过上了一个女人世俗的幸福生活。女儿一岁多的时候，又

有媒体爆料称她已经怀上了第二胎。从那时候开始，她经常听到不同的人用不同的口气对

她说：你真幸运。

“其实我们刚结婚那会儿两人总是处于分分合合的状态，很疲惫，会有怨气。听到别

人说我‘幸运’这种话，我都要急眼的。”在赵子琪看来，没有哪个人是生来幸运的，特别是

两个人在一起，总要有一段互相理解和适应的过程。

不过，当第二个女儿出生之后，赵子琪反而认为自己真的越来越幸运了。用她自己的话

说就是：顺了。

老公路金波从最初做出版人，到现在开始尝试拍电影，顺利进入了一个新的领域。而

她自己也进入了人生全新的阶段。可以说，两人都比从前更忙了，但大家各忙各的反而更充

实，也不会有什么矛盾。“其实我觉得两个人最好的状态，不是我特别需要你，你特别需要

我，我离了你过不了，你离了我也过不了。”现在的赵子琪看起来更温和，“最好的关系是谁

也不欠谁的，好好在一起享受生活，彼此只是一个伴，就像上学时的同学那样挺好的。”

曾经，赵子琪对媒体说过，她一生都需要在恋爱的状态里。即使现在成为两个孩子的

妈妈，她依然坚持这样的生活状态。因为，在她看来，谈恋爱其实就是找乐子，而人生就需

要不停地给自己找乐子。“当我投入地去做一件事情的时候，就能把自己填满一些。什么

爱好都没有、对什么都没有好奇心的人，特别容易只盯着一个人。”赵子琪的理论很有道

理，“我越想抓住一个人，就成了对这个人情感的无限索取。没有一个人会完全满足你对情

感的需求，还是要自己调整状态，去发现很多有意思的事。”
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